
 

 

ATA DE REUNIÃO 1 

 2 

 3 

Reunião ordinária do Conselho do Departamento de História do dia 26/01/2023 4 

(quinta-feira) das 09h00 às 11h30 em ambiente virtual, presidida pelo Chefe do 5 

Departamento de História Prof. Iuri Cavlak. Estiveram presentes os docentes: Denilson 6 

Botelho de Deus, Edilene Teresinha Toledo, Gilberto da Silva Francisco, Jaime 7 

Rodrigues, José Carlos Viladarga, Lucília Santos Siqueira, Maria Rita de Almeida Toledo, 8 

Samira Adel Osman, Wilma Peres Costa; e a técnica administrativa em educação:  9 

Cíntia Silva de Araúna. 10 

        11 

 12 

1 - Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Dezembro de 2022 13 

Aprovada sem alterações 14 

2 -  Aprovação dos afastamentos de Longa Duração 2025-2026 15 

Com a nova regra já aprovada pelo departamento de até seis afastamentos por 16 

semestre não será necessário usar critério de desempate para a escolha dos afastados. 17 

Afastamentos aprovados sem restrições. 18 

Denilson Botelho – 01/01/2025 a 31/12/2025 19 

Dirceu Marchini Neto – 01/01/2026 a 31/12/2026 20 

Edilene Toledo – 01/01/2026 a 31/12/2026 21 

Elaine Lourenço – 01/01/2025 a 31/12/2025 22 

Fábia Barbosa Ribeiro – 01/08/2026 a 31/07/2027 23 

Patrícia Teixeira Santos – 01/03/2025 a 30/11/2025 24 

Gilberto da Silva Francisco – 01/01/2025 a 31/12/2025 25 

Janes Jorge – 01/01/2025 a 31/12/2025 26 

Luigi Biondi – 01/01/2026 a 31/12/2026 27 

 28 

LICENÇA CAPACITAÇÃO 29 

Samira Adel Osman – 01/08/2025 a 31/12/2025 30 

 31 

Alteração da sequência dos pontos de pauta para dar continuidade ao assunto. 32 

 33 

10 – Pedido de afastamento de longa duração da docente Maria Luiza de Oliveira 34 

para o primeiro semestre de 2025. 35 

Docente se inscreveu fora do prazo devido a alguns problemas pessoais. O 36 



 

 

afastamento será no primeiro semestre de 2025 (01/01/2025 a 31/07/2025), o que 37 

não excede o limite de afastados. Confirmando a aprovação anterior o pedido da Profa. 38 

Maria Luiza foi aprovado por unanimidade. 39 

 40 

09 – Pedido de licença capacitação da docente Fábia Ribeiro para o período de agosto 41 

de 2023 a outubro de 2023,  42 

Considerando que os afastamentos analisados no momento se tratam do período 43 

2025/2026 e os afastamento para 2023/2024 já foram aprovados seria necessário a 44 

inclusão como ponto de pauta na Reunião do Conselho. Devemos considerar a 45 

necessidade da exceção devido ao fato da docente ter vindo para a Unifesp 46 

recentemente e não estava no período de candidatura para o biênio 2023/2024. 47 

É importante ressaltar que a Licença Capacitação é um direito, mas precisa ser 48 

aprovado pela área de atuação. Alguns períodos são muito complicados para as 49 

respectivas áreas. E o interesse do departamento deve ser analisado. 50 

Se a cada 05 anos todos têm direito, como seria o processo de escolha? É importante 51 

que seja regrado pelo departamento. 52 

Para a licença capacitação solicitada o departamento está aprovando algo que está 53 

com regras em curso, que ainda não foram discutidas. A regras atuais são para 54 

afastamento de longa duração. E a docente também solicita afastamento de longa 55 

duração. 56 

Para a licença capacitação a docente solicitou à área o período de 08/2023 a 09/2023, 57 

diferente do apresentado à Chefia.  A licença autorizada pela área vai de julho a 58 

setembro de 2023 para que não prejudique os trabalhos no setor. 59 

A área também não se atentou ao intervalo entre a licença capacitação e o 60 

afastamento de longa duração. 61 

Após muito debate o Conselho decidiu por retirar este ponto de pauta pelos seguintes 62 

motivos: dúvida sobre as datas solicitadas ao Conselho e à área; o interstício: o 63 

cumprimento do tempo obrigatório de permanência em efetivo exercício entre uma 64 

licença capacitação e um afastamento de longa duração; e o fato do Departamento 65 

ainda não ter um acúmulo sobre a questão da licença capacitação em toda a sua 66 

plenitude. 67 

O ponto de pauta deve ser reapresentado na próxima Reunião Ordinária. 68 

 69 

3 - Aprovação de atividade remunerada do docente Denílson Botelho 70 

Será ministradas aulas no Centro Maria Antonia no mês de abril. Aprovado por 71 

unânimidade. 72 



 

 

 73 

 74 

4 - Relatório de pós-doutoramento do docente Jaime Rodrigues 75 

A docente Wilma Peres Costa se candidatou para avaliar o Relatório do Prof. Jaime. 76 

 77 

5 -  Homologação da banca de concurso para professor titular do docente Jaime 78 

Rodrigues 79 

A lista apresentada pelo Prof. Jaime para a composição da banca foi homologada pelo 80 

Conselho e será enviada para a Comissão de Bancas. 81 

 82 

6 -  Homologação da eleição da nova Chefia do Departamento de História 83 

O resultado da Eleição com a chapa Prof. Dr. Maximiliano Mac Menz (Chefe) e Profa. 84 

Dra. Rosângela Ferreira Leite (Vice chefe) foi homologado pelo Conselho. 85 

 86 

7 – Aprovação do Calendário para as eleições do novo conselho departamental, 87 

O Conselhou aprovou o seguinte cronograma: 88 

Inscrições: 15 a 17/03/2023 89 

Publicação dos candidatos inscrito: 21/03/2023 90 

Eleição: 23 a 24/03/2023 91 

Apuração: 27/03/2023 92 

Publicação do Resultado: 29/03/2023 93 

Sendo necessário será feito uma eleição complementar para os cargos que não tiverem 94 

candidaturas. 95 

 96 

8 - Mudança de situação da docente Lucília Siqueira na Fazenda do Pinhal 97 

A Fazenda do Pinhal está num processo de mudança: deixará de ser uma associação e 98 

será um instituto. A remuneração por capacitação será tributada.  99 

O Conselho sugeriu a docente que informe a CPPD da mudança no pagamento da 100 

remuneração. 101 

 102 

INFORMES: 103 

 104 

COORDENAÇÃO 105 

Pasta Verde: Amanhã é o último dia para preenchimento da pasta verde. Eventuais 106 

alterações deverão ser feitar através do SEI. 107 

Início das aulas ingressantes: Provavelmente irão iniciar no dia 20/03, uma semana 108 



 

 

depois, por conta do calendário do SISU. Recebendo um comunicado formal todos 109 

serão avisados. 110 

Transferências: A Coordenação está fazendo um processo de transferência de curso 111 

devido a vagas ociosas. As vagas estarão disponíveis para alunos de fora quanto da 112 

Unifesp. 113 

 114 

PET 115 

Processo seletivo ocorrido em janeiro está em fase de homologação. Havia uma vaga 116 

de bolsa e seis voluntários. 117 

 118 

 119 

AGRADECIMENTOS: Chefia agradeceu a participação de todos informou esta ser a 120 

última reunião da atual gestão e encerrou. 121 

 122 

E eu, Cíntia Silva de Araúna, secretária, lavrei a presente ata que foi aprovada pela 123 

Chefia. 124 

 125 


